

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des
Sciences accessoires

VOL. II.

MONTRÉAL, AOUT 1888.

No 8.

TRAVAUX ORIGINAUX.

CLINIQUE MÉDICALE A L'HOTEL-DIEU

La Chloro-Anémie.

Par l'HON. D^r A. H. PAQUET.

Messieurs,

Rien n'est plus commun, dans un hôpital, que ces personnes, ces femmes, ces jeunes filles surtout que vous y rencontrez avec de la pâleur, de la faiblesse générale, de l'inaptitude au travail, de l'essoufflement et des palpitations au moindre exercice, sommeil troublé au moindre bruit, appétit capricieux, digestion souvent pénible, etc., etc.

J'attire votre attention d'une manière toute particulière sur ces cas dont vous avez un exemple sous les yeux et dont la fréquence vous surprendra soit ici, soit durant le cours de votre pratique.

Placés en face de ces malades au début de votre carrière professionnelle, les dyspnées et les palpitations cardiaques vous donneront lieu de croire à une affection organique du cœur ; les digestions pénibles, à une véritable dyspepsie ; une irritation bronchique avec petite toux sèche, à un commencement de phthisie, etc., etc.

Hâtez-vous de les questionner sur leurs antécédents et bientôt vous constaterez que vous avez affaire soit à l'anémie soit à la chlorose ou aux deux réunies sous l'intelligente appellation de chloro-anémie.